



**Nombre del alumno: Fatima Diaz
Camposeco.**

**Nombre del profesor: Romelia de
León Méndez.**

Nombre del trabajo: Resumen.

Materia: Salud pública.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3er cuatrimestre.

Grupo: B.

Frontera Comalapa, Chiapas a 28 de julio de 2022.

Concepto y clasificación de familias.

La familia se define como grupo de personas, vinculadas generalmente por lazos de parentesco, ya sean de sangre o políticos, e independientemente de su grado, que hace vida en común, ocupando normalmente la totalidad de una vivienda, la familia también comparte un proyecto vital en común.

El núcleo familiar se hace más complejo cuando aparecen los hijos, entonces la familia se convierte en un ámbito en el que la crianza y socialización de los hijos es desempeñada por los padres, el papel fundamental de los padres consiste en asegurar la supervivencia de los hijos y también su integración sociocultural, con independencia del número de personas implicadas y del tipo de lazo que las una, lo más importante en la familia es: La interdependencia, la comunicación y la afectividad que se da entre los adultos que la forman.

La relación de vínculo afectivo estable entre quien cuida y educa, por un lado, y quien es cuidado y educado, por otro.

Esta relación está basada en un compromiso personal de largo alcance de los padres entre sí y de los padres con los hijos. Existe 3 tipos de familia, los cuales se relacionan con el número de integrantes y parentesco, estos tipos son:

Familia nuclear el cual se encuentra integrado por un padre, una madre y los hijos los cuales viven bajo el mismo techo.

La familia extensa la cual incluye al resto de parientes y a varias generaciones en estrecha relación afectiva y de convivencia.

La familia mono parenteral en la cual uno de los progenitores puede faltar.

En realidad, pueden existir varios tipos de familia ya que las situaciones en las que vive cada una son diferentes y puede formarse de diferentes tipos de integrantes, algunas veces no es necesario que compartan lazos sanguíneos.

Formas de participación comunitaria.

Los programas de salud que se le brinda a las comunidades requiere de la participación de las personas que integran la comunidad, deben de participar de manera organizada y consiente. Los aspectos a considerar para la elaboración de una estrategia de participación son:

- a) Los individuos, familias y grupos comunitarios participan efectivamente sólo si son consultados e intervienen en sus propias decisiones.
- b) Se debe tener profunda fe en la capacidad de la comunidad para entender y abordar sus problemas de salud-enfermedad.
- c) Es indispensable el reconocimiento y respeto a los conocimientos del pueblo, a su dignidad humana y a sus potencialidades individuales.
- d) La comunidad debe recibir apoyo logístico y traspaso tecnológico simplificado.
- e) Deben emplearse modelos endógenos, autosuficientes y conforme a las tradiciones culturales y a la ecología local.
- f) Muy importante es la concientización para la creación de una conciencia crítica que permita descubrir factores causales, así como capacitarse en el ejercicio de la democracia participativa.
- g) Debe haber una intervención consciente y organizada de los propios afectados en todas las fases del proceso de desarrollo.
- h) Entre los objetivos de la participación está el conocimiento por parte de la población de las causas de sus propios problemas, así como la búsqueda de alternativas de solución.
- i) La primera tarea para la puesta en práctica de una estrategia de participación comunitaria es ubicar las organizaciones comunitarias existentes, identificarlas y establecer contacto con ellas, para actuar así con efecto multiplicador y proyección social.

Tener una buena salud es muy importante, por ello se debe de contar con un buen servicio de salud en la cual todo individuo debe de tener acceso, por ello cada persona debe de ver que su derecho a la salud sea ejercido, la salud de las familias y las comunidades está íntimamente interrelacionada con el nivel de vida y todos sus componentes.